

El Día de Palencia

Anuncios, esquelas y comunicados según tarifa del periódico.

PAGO ANTICIPADO

Administración: Mayor pral., 15. — Teléfono 8 (Edificio de la Federación)

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ORGANISMO

DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

La correspondencia al Sr. Director de EL DIA.—Escriban siempre: Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones: Trimestre: 6 pesetas

Semestre: 12

América y Portugal: 30 ptas. al año

Redacción e Imprenta: Mayor Pral., 15. — Teléfono 8

(Edificio Social de la Federación)

AÑO XXXVIII—2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la región

Viernes 4 de Febrero de 1927

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 11.708

DEL MOMENTO

PLUMAS Y ESPADAS

La nota oficiosa de uno de los últimos Consejos de ministros que se han celebrado, da a entender que habiéndose de aumentar las plazas del ministerio de Hacienda con motivo de las nuevas tributaciones—¡mala señal!—se ha pensado en llevar a ellas a los centenares de jefes y oficiales de nuestro ejército, que la reciente reorganización del mismo ha dejado en calidad de disponibles.

Buen síntoma nos parece que las espadas se tengan que convertir en plumas, porque por mucho que sea el daño que estas últimas causen, nunca serán tan temibles y tan sangrientas, en su ejercicio, como lo son las espadas.

Nadie ignora el daño que a los pueblos ha causado el paso esterilizador y destructor del caballo y de la espada de Atila, varias veces, quizás demasiadas veces, repetido en el curso de la historia.

Tener que poner a Atila una pluma en la mano en vez de una espada, y sentarle en la dura banqueta de una oficina en vez de sentarle en la silla, también dura, de un caballo, es evidentemente una labor que merece la gratitud y el reconocimiento de todos.

La significación del hecho, por este lado, no puede, por lo tanto, molestar a nadie, sino causar a todos alegría y satisfacción; pero es el caso, que el hombre propone y Dios dispone, y que no puede ser lo contrario, es decir, que sea Dios el que proponga y sea el hombre el encargado de disponer.

Dios no propone a los hombres su vocación: la dispone.

Dios hizo a Atila guerrero como hizo a San Agustín escritor, y si los hombres, los gobiernos de los hombres o quienes fueren, hubieran arrebatado la pluma a San Agustín para ponerla a Atila, o viceversa, hubieran arrebatado la espada a Atila para dársela a San Agustín, es lo más probable, casi nos atrevemos a asegurar que es indudable, que en lugar de haber habido en el mundo un gran guerrero y un gran escritor, no hubiera habido ni lo uno ni lo otro.

El deseo de convertir las espadas en plumas es muy meritorio, y el hecho de que las espadas sobre y las plumas falten es muy halagüeño, aun que no tanto cuando las plumas hacen falta para dedicarlas a la recaudación de tributos, pero no bastan muchas veces ni el mérito del deseo ni el halago de determinados hechos para conseguir lo que se quiere; hay que contar siempre con el elemento «naturaleza», que no suele ser otro que la voz de Dios que habla por medio de su obra, y atemperar los propósitos a las disposiciones de Dios, no contrariando las vocaciones que El escribió en el fondo de los corazones, ni oponiéndose a los dictados ni a las exigencias de la naturaleza. Es conveniente que las espadas se hagan plumas, pero es preciso antes estar bien convencido de que el acero de las espadas es del mismo temple y de la misma naturaleza que el acero de las plumas, sin cuya condición los mejores deseos serán frustrados y los esfuerzos más beneméritos serán estériles.

Nosotros sabemos de sobra que cuando las espadas han sido más necesarias, no ha sido posible fundir las plumas para utilizar su acero en la confección de espadas; ¿será posible la viceversa?

Sabemos positivamente que cuando una epidemia ha devastado un país y ha sido necesario atender a su cuidado con los servicios de numerosos médicos, no ha sido posible convertir a los abogados en médicos para salvar el conflicto, y, sin embargo, hubiera sido muy conveniente y todos lo hubiéramos deseado, pero contra la bondad del deseo y contra la satisfacción del hecho de poder reunir los centenares de médicos necesarios se ha impuesto la voz de la naturaleza distinguiendo las vocaciones y los conocimientos de los unos y de los otros.

No es siempre la buena intención, la que basta para resolver los conflictos, es preciso tener en cuenta la naturaleza de las cosas.

FERNANDO

La vivienda y las cuestiones sociales

Que nos perdone el recién celebrado Congreso de arquitectos, pero echamos de menos en las conclusiones adoptadas, la que podrá inferir de estas líneas todo el que leyere.

Acaso sea tiempo de cegar la laguna en el que se anuncia va a celebrarse en Santiago de Compostela, y si es así, se habrá dado un gran paso en orden a la acción social.

La vida moderna se ha hecho complicadísima y cualquiera que sea el aspecto en que se considere la vida de relación del hombre, se echa de ver que cualquier detalle influye poderosamente en la vida social.

La vivienda, el hogar en que el hombre cobija su existencia, la morada en que se abrigan sus más íntimos sentimientos y sus más dulces amores, tiene una muy estrecha conexión con las cuestiones sociales que vienen agitando al mundo. Con esta cuestión de la vivienda se relacionan íntimamente aquellas otras importantísimas que afectan a la economía, al trabajo y a la moralidad del hombre.

La familia, que es base natural de la sociedad humana y fundamento esencial e indestructible, requiere y supone para su subsistencia, la formación de un hogar en que debidamente puedan expandirse sus naturales prerrogativas.

Peró con vivienda cara, insuficiente, insalubre o incómoda, la vida familiar llegará a resentirse y no prosperará. La casa, en estas condiciones, será mirada por los hijos como sitio de reclusión, por la esposa como lugar de martirio, y por el marido como lúgubre morada de sacrificio, pregón del fracaso de su esfuerzo cotidiano, antró de angustia y de dolor.

Con la casa cara, insuficiente, insalubre e incómoda, no será posible otra coincidencia familiar, que la obligada del nocturno cobijo, aceptado con resignación ante el imperio de la natural necesidad. Las expansiones, las comidas y los otros aspectos de la vida de familia, tendrán que buscarse aquí y allá, pero siempre fuera de la casa aborrecida y nunca con ventaja para el acervo moral de padres e hijos, y siempre y en todo caso con desdoro del patrimonio económico y de espal-

das a las leyes de la previsión y a la virtud del ahorro.

No se ha escrito lo bastante todavía, ni se ha relacionado aun lo suficiente el progreso moral, científico, artístico y cultural de los pueblos con la peculiar manera de ser en la vivienda humana en los distintos pueblos y en las diversas épocas, y la influencia que ejerce la Arquitectura en la marcha social de la humanidad.

No se explicaba Cathrein, el flagelador de la doctrina marxista, por qué en Suiza, país cosmopolita, en donde, merced a la tolerancia de su legislación, convergen gentes de todas las ideas, no brotaba allí la venenosa planta del Socialismo, ni llegaban a tener los conflictos sociales la terrible pujanza que era común en los otros países.

Seguramente, de haber convivido el ilustre germano, en aquellas viviendas tan lindas, tan pulcras, tan capaces, tan baratas, se hubiera ahorrado más de la mitad de sus exclamaciones de incertidumbre.

Recoge el doctor Marden la frase de que «los norteamericanos son los seres humanos mejor alimentados y mejor vestidos del mundo actual», pero se lamenta de la infelicidad interior que causa en sus compatriotas el horrible traje de la vida activa y la escasa vida familiar. Ese hacinamiento humano en los rascacielos, en las casas-tubos y los chiqueros de las modernas construcciones, produce en los individuos la mortal nostalgia de la vida tranquila y placentera del hogar confortable que los amores familiares saben endulzar con inefables encantos.

Construyáanse viviendas «para ser habitadas», no para que reduitan solamente al propietario o embellezcan el aspecto callejero; háganse casas donde los niños puedan jugar, la esposa cocinar, lavar y almacenar las cosas de su provisión y de su ahorro y donde el marido halle la alegría de una existencia apacible y todos un placentero bienestar.

Y se solucionarán espontáneamente muchos problemas sociales que hoy preocupan a los sociólogos y a los gobernantes.

entendido como el que frecuenta el «Cinema España», dice muchísimo en favor de su cultura.

El tema de la Conferencia es duramente combatido por los enemigos de España y por los mismos patriotas no siempre bien interpretado. Al referirnos ayer a la actualidad del mismo por los planes del Ministerio de Fomento teníamos presente la magna empresa de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires, nuevo jalón de nuestra portentosa colonización, a expensas de nuestro mayor progreso cultural y económico. No escribiremos la última línea de esta sucinta biografía sin felicitar sincera y cordialmente al nuevo amigo Carlos Bul Polanco, por quien hacemos los mejores votos para el éxito de sus empresas.

Enhorabuena, pues, por lo que representas y nos prometemos, y hasta que tú nos brindes nueva ocasión de felicitarte.

En la Audiencia

Vista pública

En el día de hoy ha tenido lugar la vista de la causa seguida contra José Sordo Ruesga y Luisa Sordo Merino, que fueron acusados por el señor fiscal, como autores de un delito de hurto, para quienes solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

La defensa encomendada al competente letrado don José Ordóñez Pascual, en razonado informe, interesó la absolución de sus patrocinados, quedando el juicio concluso para sentencia.

BARCA

Vino de cosechero

Se vende superior, a 50 céntimos litro. Calle de los Pastores, núm. 20.

ECOS POLITICOS

La Asamblea cerealista

Lo que dice el señor Matesanz

El presidente de la Asociación de Agricultores Españoles, don Mariano Matesanz, ha declarado que la Asamblea de cerealistas que se celebra en Madrid atañe muy poco a la utilidad que representa, pues más bien se trata de una Asamblea de comerciantes, y no de productores, que son quienes forman realmente la Asociación que preside. Ni nos ataca—ha dicho el señor Matesanz—ni nos favorece. Con las bases que proponen no estamos conformes ni disconformes. Los productores y agricultores lo que desean es que el capital y el trabajo nacionales, empleados en la agricultura, tengan igual consideración y respeto que los de todas las demás manifestaciones de la vida económica del país; y en el momento presente les interesa que teniendo el maíz derechos arancelarios de 10'50 pesetas, según el decreto de 6 de Julio último, se aplique para la importación con carácter general, como se ha hecho en todos los productos que no son agrícolas, porque el citado decreto, que vino, según se decía, a regular el mercado nacional y a garantizar la producción, se cumple para todos los artículos, menos para los productos agrícolas. Los productores siempre han defendido el tráfico comercial que está regulado por la ley de la oferta y la demanda, y están conformes con ésta, como en esencia con todo lo que ahora dicen los comerciantes de cereales; pero, los productores han puntualizado más en sus numerosos trabajos, que en su larga lucha para conseguir no ser de condición subalterna en relación con los demás. La Asociación de Agricultores de España viene singularizándose desde hace algunos años por sus campañas de carácter general, en las que persisten constantemente.

El presidente de la llamada Asamblea cerealista, don Joaquín Tarragó, ha manifestado que el «Centro de cereales y legumbres y sus derivadas»—corporación oficial de Barcelona que él preside—ha sido el iniciador y organizador de esta Asamblea.

La ha determinado principalmente el actual régimen de intervención en la importación, venta y distribución del maíz exótico, que este año ha impuesto el Gobierno.

También ha contribuido la manera de apreciarse las necesidades de las diversas zonas y el reparto del maíz, que ha producido desigualdades notorias y períodos notables de desabastecimiento absoluto, que ha causado grandes pérdidas a los ganaderos modestos.

Declara, en fin, que existe interés material en la Asamblea; pero ante todo estima que las reivindicaciones que ésta persigue tienen un aspecto muy importante.

Las nuevas monedas de cincuenta céntimos

Se han puesto a la circulación las nuevas monedas de plata, de 50 céntimos, de cuño más perfecto y artístico que las anteriores, de las cuales se diferencian también por lo sencillez de las leyendas y el escudo.

En lugar del esdudo grande, prolongado, con la tradicional leyenda «Plus Ultra», entre las dos columnas, llevan las nuevas monedas el escudo de forma ovalada, rodeado de ramas de laurel. En el anverso, el busto del monarca está muy bien ejecutado.

Las antiguas monedas repartían su conocida leyenda entre las dos caras. En el anverso, rodeando el busto, de-

Alfonso XII, por la gracia de Dios», y completaba en el reverso: «Rey constitucional de España». Debajo del escudo aparecía la inscripción «50 céntimos», y debajo del busto el año de la acuñación.

En las nuevas monedas fraccionarias se lee en el anverso solamente: «Alfonso XIII, rey de España», y debajo: «50 céntimos». En el reverso se repite la inscripción del valor de la moneda y debajo del escudo está el año de la acuñación que es el 1926.

Nuevos Consejeros de Estado

Se han posesionado de sus cargos los nuevos consejeros de Estado, señores Soler Guardiola y Díaz Benito asistiendo el marqués de Estella, el Patriarca de las Indias y numerosos invitados.

Presidió el acto el presidente del Consejo de Estado, señor Cortezo, quien pronunció un discurso historiario las reformas introducidas en el alto Cuerpo consultivo, a cuyos componentes elogió.

Los señores Soler Guardiola y Díaz Benito agradecieron la salutación del presidente y ofrecieron su cooperación entusiasta en la labor del Consejo.

El jefe del Gobierno, señor marqués de Estella, dedicó alabanzas al Consejo de Estado, y felicitó a los nuevos consejeros, a quienes el Gobierno ha designado para los cargos de que hoy se han posesionado, en la seguridad de que desarrollarán con acierto sus excelentes cualidades y condiciones.

Terminada la toma de posesión quedó reunido el pleno para despachar diversos expedientes de recompensas y otros asuntos.

Sublevación militar en Portugal

En Portugal se ha producido un levantamiento militar de carácter político. Esta noticia, que tiene procedencia de Londres, ha sido confirmada en las altas esferas de Madrid, añadiéndose que el Gobierno ha adoptado las medidas necesarias y ha declarado el estado de guerra logrando dominar la sublevación.

Otros informes aseguran también que se han practicado numerosas detenciones.

UN BANDO

Don García Muñoz Jalón, conde de Castillafé, alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 119 del Reglamento para la aplicación de la vigente ley de Reclutamiento, el Ayuntamiento de mi Presidencia se constituirá a la hora de las once de la mañana del día trece segundo domingo del presente mes, en el Salón de actos de esta Casa Consistorial, con el fin de dar lectura y cerrar definitivamente las listas rectificadas del alistamiento de los mozos correspondientes al reemplazo del año actual, cuyas listas no sufrirán ya más alteración que la que resulte a consecuencia de las reclamaciones y competencias de que trata el capítulo sexto del citado Reglamento, dejando para otro llamamiento a los mozos que resultaren omitidos.

Se advierte que en dicha sesión se oírán y fallarán en el acto cuantas incidencias se produzcan respecto a la inclusión o exclusión de algún mozo, pudiendo presentarse en término de tres días las reclamaciones que los interesados crean oportunas, según lo dispuesto en el artículo 121 del referido Reglamento.

Palencia 4 de Febrero de 1927.—El Conde de Castillafé.

CRONIQUELLA

LOS POSTIZOS

Confieso ingenuamente que tengo aversión a la cebolla, planta cuya raíz es un bulbo, de olor fuerte y sabor picante.

Todo guiso que participe de la sustancia de este vegetal, está demás para mí, y toda persona que coma cebolla y hable conmigo minutos después de haberla comido excita mis nervios de tal forma, que sufro lo indecible.

Peró; ¿qué tendrá que ver la planta de olor fuerte y sabor acre y picante, con los postizos? Pues, si señor, tiene algo que ver ya que yo he conocido a más de una persona que se ha puesto dentadura postiza para saborear la cebolla cruda, sola o con aceite y vinagre y hay individuos que disfrutaban mejor clavando sus afilados colmillos en un puero que en un trozo de jamón y hasta sé de una señorita que por las noches tomaba de ensalada cocida una ración de cebolla y a la mañana siguiente está durante media hora enjugándose la boca con elixir a fin de hacer desaparecer el olor acre a que aludimos.

Gastarse quinientas o mil pesetas en una buena dentadura será un lujo, una conveniencia y hasta una necesidad, y sin embargo yo no transijo con los postizos, que al fin y al cabo no son cosas naturales sino fingidas.

La primera razón por la cual no transijo con los postizos es la voy a decir. Cuando yo tenía veintitantos años asomaban las canas a mi cabeza

y en un viaje que hice a Bilbao alguien me convenció para que usara cierto procedimiento que devolviera al cabello su primitivo color.

No eché en saco roto el consejo, pues por un lado el temor de que mi novia me diera pasaporte y por otro la mala costumbre de los amigos de decirse a la cara todos los defectos, obligáronme a adquirir en la antigua droguería de Escaudero un frasco de cierta colonia que poseía la virtud de que con su uso diario desaparecieran las canas.

Más yo no contaba con la huésped, que en esa ocasión fué la patrona de mi vivienda, la cual como viniera observando que un día sí y otro día también se veía precisada a cambiar de almohada, me manifestó que era necesario subirme la pensión.

En aquel momento juré no volver a friccionarme la cabeza y tuve la suerte de que mi novia se quedara tan tranquila ante la nueva aparición de las canas, pues puedo asegurar que con ella me casé y desde aquel entonces desde que opté por las canas, prescindiendo de la colonia «maravillosa», cogí un odio terrible a todos los postizos y preferí a los cuarenta y seis años tener la cabeza blanca como la nieve a convertir en tela negra la almohada de la cama, porque, al fin y al cabo, por muy blanco que esté el pelo a esa edad, yo no me considero viejo, como tampoco se tienen por tal aquellas «jamonas» que no han perdido aun la esperanza de contraer matrimonio.

ALFONSO CUBILLO

TUDELA-VEGUIN

EL CEMENTO DEJMAS ALTAS RESISTENCIAS

La característica más saliente de este cemento, consiste en su notable endurecimiento a plazo breve, conservando un fraguado lento normal.

De venta en Palencia: Almacén de don José Pedrosa García. No compre sin antes consultar precios al representante para las provincias de León y Palencia, con depósito en León.

Segundo Costillas

Apartado de Correos núm. 11. Teléfono núm. 34

LEON



CRONICAS VASCONGADAS

La "Casa Palentina" en Bilbao

Partidarios siempre de la más noble exaltación del regionalismo, se templó nuestra pluma al calor de las canciones regionales que nos evocan la patria «chiquita» en que se meció nuestra cuna. Defensores de la agrupación regional como medio de propagar las excelencias de cada provincia, nuestra inspiración modesta de cronista se dejó arrullar por los caracteres típicos de cada pueblo.

Y así, un día aplaudimos a la «Casa de la Montaña», otro a la «Casa de Galicia»; otro, en fin, a cualesquiera de las colonias que tienen en Vizcaya su representación. Pero, ¿nos hemos ocupado alguna vez de la «Sociedad Casa Palentina»? Nos duele el decirlo, pero nunca nuestra pluma hizo la justicia que los palentinos merecen.

He aquí, pues, por lo que hoy, desde la docta Tribuna de EL DIA DE PALENCIA, llegó hasta tí, lector palentino, con la grata noticia de vuestros paisanos en estas tierras vascongadas y con la firme y formal promesa de teneros al corriente de la vida de «Casa Palentina» y de cuantos hechos y asuntos de Vizcaya os puedan servir de provecho e interés.

Desde el primero de julio de 1923, se creó en Bilbao la llamada «Sociedad Casa Palentina», siendo presidente honorario don Pedro Aguado Bleye, nuestro querido amigo y catedrático de este Instituto. Después de pasar la Sociedad por distintas fases de desenvolvimiento, vino a instalarse en el local que actualmente ocupa en la calle de Santa María, allá en un amplio piso adaptable a mayores comodidades de las que hoy tiene.

Forman legión en Vizcaya los palentinos, pero no nos deberíamos a la imparcialidad, si tratáramos de ocultar el poco entusiasmo que por integrar las listas de asociados se advierte en vuestros paisanos. ¿A qué obedece este apartamiento? Así se preguntaba la Junta directiva hace unas semanas en que cesó, después de ocupar sus cargos durante el tiempo reglamentario, sin que hubiesen podido descifrar el enigma de la aparente apatía de los palentinos en Vizcaya.

Más, he aquí que en la elección de nueva directiva, recae la presidencia en el culto letrado don Atico Gil y Balbás, y este señor encuentra la explicación y el remedio que se buscaba. ¿Sabéis cuál? Pues el más sencillo que os podéis imaginar: el de dar comodidades al asociado en los locales de la colonia y proporcionarle atractivos que le haga agradable su estancia en la misma.

Pequeños detalles de cosas pequeñas. En particular nada y en conjunto mucho. Se va a colocar un reloj de pared en la sala de fiestas y en la que se toma café y se hace tertulia, pues antes el asociado no sabía la hora en

el caso de no llevarla él de por sí; se instalarán perchas para que el asociado no se vea obligado a colocar su sombrero en la primer silla que tenía más a mano; la Biblioteca será atendida con preferencia y debidamente acondicionada, también, en el lugar apropiado; se organizará un ciclo de conferencias; se darán veladas literario-musicales, para lo cual cuenta la Sociedad con un escenario muy apropiado; y, por último, se darán bailes de sociedad y cuantas fiestas tiendan a estrechar los lazos del paisaje y a fomentar el cariño y el recuerdo para Palencia y su provincia.

Al solo anuncio de este resurgimiento de la «Casa Palentina», ya se comienzan a notar más animación y entusiasmo para darle vida y prosperidad económica al «trocito» de patria chica en Vizcaya. Es ahora, cuando el cronista puede coger la pluma con mayor optimismo, porque está seguro de poder llevar hasta vosotros las más halagüeñas impresiones de vuestra colonia.

¡Bien merece Palencia el realce de esta Sociedad formada por los que no tienen la suerte de ver a diario el hermoso sol castellano! ¡Bien merece Palencia que sus naturales en tierras de Vizcaya, se reúnan, como una sola familia, en su colonia palentina, para que tengan ocasión de verse, de tenerse afecto y, ¿por qué no decirlo también? de llevar a los Salones de «Casa Palentina» a la gentil mujer que, como española y como palentina, tienen un lugar preferente en la Historia de España y en la fe religiosa que realza la Iglesia Católica.

Si la «Casa Palentina» realizara los sueños dorados de ver que todos, absolutamente todos, rendían pleitesía a Palencia afiliándose los palentinos a la Sociedad, habremos de tributarle un merecido aplauso a su actual presidente don Atico Gil, cuya personalidad hace destacar, en estos momentos la colonia.

Sin embargo, como las iniciativas, de por sí, van encaminadas ya al éxito más rotundo, ¿queréis, mis lectores de Palencia, que como estímulo, le anticipemos este aplauso al señor Gil? Partiendo de vosotros, recibirá el presidente de «Casa Palentina» la mejor recompensa, porque con vuestros alientos conseguirá más fácil el que los palentinos de Vizcaya no se olviden de la Sociedad que más genuinamente representa el pueblecito o la capital en que por vez primera se meció nuestra cuna.

¡Ese bendito suelo español que se cobija bajo el cielo de Palencia, y en el que recibimos los dos primeros besos de amor; el de nuestra madre, y el del hermoso sol de Castilla!...

Manuel BORES

Bilbao, 1927.

De todas partes

Información Nacional

VALLADOLID

Un pastor hereda catorce millones
Parece confirmarse que el pastor Policarpo Renedo, de cincuenta y cuatro años, que cuida ovejas en Villanueva, de los Infantes, ha heredado 14 millones de pesetas de un tío suyo que murió en América.

En honor de los estudiantes portugueses

En el Centro Escolar de los Luises, se ha celebrado en el día de ayer una brillante velada literario musical en obsequio a los dos estudiantes de Coimbra, que actualmente se encuentran en esta capital para preparar el viaje de la Estudiantina portuguesa.

Después de un selecto concierto de la Tuna del Centro, hicieron uso de la palabra el abogado don Tomás Cerro y el periodista señor Santos y Pastor, el primero abogando por el progreso escolar y ensalzando la significación en la vida social del estudiante y el segundo que proclamó la necesidad de la unión hispano-portuguesa y fustigó la indiferencia de algunos escolares por los ideales patrios, cantando en párrafos literarios las vicisitudes históricas de la península ibérica.

El portugués señor Almeida, contestó emocionado, agradeciendo el obsequio del Centro Escolar, manifestando su adhesión a los discursos anteriores.

Los congregantes señores Mateo y del Campo, actuaron en la velada cantando el primero el ¡Ay, ay, ay! y el segundo dió un concierto de violín. También los estudiantes portugueses cantaron unas composiciones de su país que fueron muy aplaudidas.

El público que no cesó de aclamar a todos los elementos que intervinieron en la velada, salió muy complacido de ésta, felicitando al Centro Escolar por su organización.

VIGO

49.000 litros de vino adulterado decomisados

El laboratorio municipal decomisó sobre el muelle ochenta y dos bocoyes de vino procedente de Valencia.

Los 49.000 litros que contenían los bocoyes fueron arrojados al mar por estar adulterado.

SANLUCAR

La carestía de la vida

La población ha visto hoy con gran alarma la elevación de precios expresionada por artículos de tan imprescindible necesidad como el pan, la carne, el tocino y otros.

Esta subida viene a agudizar la carestía de la vida, muy grande en esta ciudad, y a hacer más grave e irresoluble el problema económico en los hogares de las gentes humildes.

LEON

Descarrilamientos

Ayer a las cuatro y media de la tarde, descarriló en Porqueiros el tren mixto 1.430, quedando fuera de la vía la máquina con su tender y 22 vagones, resultando herido leve el guarda aguijas Pascual Cuervo, que fué trasladado a Astorga.

A las siete de la tarde salió de aquí un tren de socorro, con personal y material para dejar libre la vía.

Los trenes tuvieron que transbordar, llegando el correo a ésta a las dos de la mañana y el expreso a las cinco y media.

Las causas del suceso parece que obedecen a que la vía, en aquella parte, estaba en arreglo.

Según noticias, se calcula que la vía tardará unas 60 horas en quedar libre.

El rápido de Asturias, que pasó por aquí ayer tarde, descarriló en Nerfía, sin que hubiera que lamentar desgracias personales.

Los lobos

Comunican de Quintanilla de Florez, que al cartero Vicente Nistal García, llevando el correo entre Quintanilla y Torneros, le salieron al encuentro nueve lobos; para ahuyentarlos tuvo que disparar diez tiros, consiguiendo que le dejaran.

Al día siguiente dieron una batida los vecinos, logrando matar un lobo.

El vecindario está consternado por hacer muchos daños esos animales.

FERROL

Homenaje a Primo de Rivera

En el Ayuntamiento de Serantes, se celebró un acto de homenaje dedicado al general Primo de Rivera. Al descubrirse el retrato del jefe del Gobierno colocado en el salón de actos, el numeroso público que llenaba el local prorrumió en vivas a España, al Rey y al general Primo de Rivera salvador de la Patria.

Se pronunciaron discursos de elevados tonos. Después el alcalde señor Santillana Montero obsequió a los invitados con un lunch.

MALAGA

Por equivocación disparan sobre un pacífico transeúnte

Por la calle del Duende pasaba esta mañana Adolfo Sánchez Roca, cuando de pronto un desconocido apostado en la esquina de una calle próxima, le hizo varios disparos de revólver, sin que por fortuna hiciera blanco.

Adolfo ha declarado que debía de tratarse de una equivocación, pues él acababa de llegar a Málaga, donde no conocía a nadie.

HUELVA

Robo en un estanco

En un estanco establecido en la calle de Cánovas, propiedad de doña María Rebollo, se efectuó un robo, apoderándose los ladrones de tabacos por valor de cerca de mil pesetas y de efectos timbrados.

Como uno de los presuntos autores ha sido detenido Rafael Majarro.

Siberia es un país de centenarios

Los frioleros están equivocados. Creen, generalmente, que el invierno es estación propicia para la enfermería; estación, como si dijéramos muñozeseando, para dirigirse al otro mundo más directamente, después de haber sufrido las consecuencias de la voracidad de bacilos y bacterias de todo género y especie, las puñaladas traicioneras del viento helado, y, en fin, cuantos elementos se concitan para hacer más breve el tránsito del hombre por este lacrimoso valle, durante las invernales. Suponen que la ausencia del frío, que no otra cosa, según los físicos, es el calor, es lo que determina el ambiente propicio y propio para la vida. Y se equivocan, como ya dijimos; por lo menos así lo asegura un periodista cultísimo que acaba de regresar de Siberia «Allí—tal es la aseveración del informador—la longevidad es extraordinaria; el número de centenarios, excepcional».

Cita numerosos casos de hombres que llegan a los ciento veinte años de edad. Sus observaciones le permiten asegurar que la gente vive más tiempo a medida que habita más cerca del círculo polar.

Desde luego, la teoría no es nueva; pero en estos días de crudo invierno merece una glosa, ya que es consolador imaginarnos que cuanto más frío pasemos más frío tendremos que pasar a causa de nuestra existencia larga.

TOS
desaparece con las
PASTILLAS
PECTORALES
de G.F. MERINO é Hijo
LEÓN
Éxito creciente desde 1827

¿Qué haremos con nuestras hijas?

Un periódico americano abrió un concurso, cuyo premio se adjudicaría al que diera la mejor respuesta a la pregunta que encabeza estas líneas.

He aquí la premiada:

«Darlas una buena y completa educación religiosa y una sólida instrucción elemental».

Enseñarlas después a coser, lavar, planchar, bordar, hacer calce y hacerse sus vestidos, así como guisar y ser buenas reposteras.

Decírlas... que para economizar es preciso gastar menos de lo que se tiene, pues de lo contrario se va a la indigencia y a la miseria.

Que aprendan a comprar, a hacer la cuenta de la cocina y a dirigir los quehaceres de la casa.

Hacerles comprender que un joven honrado en mangas de camisa vale más que una docena de peñeteros imbeciles y vanidosos.

Después de todo esto se les puede enseñar el piano, la pintura, etc., pero teniendo presente que estas artes son muy secundarias en la educación.

Enseñarlas a despreciar las vanidades y a odiar el disimulo y la mentira».

El Día de Palencia
El periódico más leído y mejor informado de la región

Higiene de la alimentación

FRUTAS Y CONDIMENTOS

Las frutas son análogas a las legumbres verdes, de las que ya hemos hablado; poseen mucha substancia celulósica, contienen mucha agua, poca albúmina, hidratos de carbón entre un 2 y un 7 por 100; abundancia de azúcar, entre 4 y 24 (esto último las uvas) y buena cantidad de sales minerales y de ácidos orgánicos (málico, cítrico, fumárico). Tienen reacción ácida, de 0,2 a 2; por 100 (las grosellas). De secadas, aumenta su tasa de azúcar (hasta 40 y 50 gramos por 100) y de los hidrocarbonatos (de 17 a 30). Las frutas maduras son de excelente digestibilidad, de acción refrescante y laxativa, y en el medio interno contribuyen por oxidación de las sales orgánicas, transformadas en carbonatos, a alcalinizar la sangre, oponiéndose a la acidosis humoral; de ahí la indicación de las frutas en los estados diatésicos constitucionales: uricemia, litiasis, artrismo, etc.

Frescas o en conserva completan las comidas ordinarias, a las cuales aportan un elemento de mezcla alimenticia que modera la irritabilidad que las composiciones alimenticias cargadas de grasa y albúmina animal determinan en el aparato digestivo. Es idea errónea del vulgo que la ingestión de substancias ácidas como las frutas o sus jugos, son contrarias a la digestión, atribuyéndoles indigestiones, catarros digestivos o irritaciones, cuando son, por el contrario, magníficos elementos de cooperación a la digestión estomacal, y es por merma de la dosis de acidez clorhídrica por lo que frecuentemente se originan las dispepsias con catarro mucoso estomacal (la alimentación grasa, de sales compuestas, de platos complicados de alta cocina, inhibe la secreción clorhidropéptica, y la falta de concurso del jugo ácido estomacal es causa de la labor deficiente y de indigestión, con lengua sarrosa, fetidez de aliento, desgana, mareo gástrico, etc.

En nuestro clima es muy oportuna la indicación de las frutas, hasta combinadas con la carne y otros alimentos animales, al estilo de la cocina de algunas de nuestras regiones—carne con peras, ciruelas, los rellenos de fruta, etc.—las cuales en todas sus formas, cocidas en compota, mermeladas, gelatinas, etc., han de combinarse en abundancia con todos los otros alimentos.

La indigestión ocasionada por las frutas suele ser por su falta de madu-

ración y a veces por la masticación ingiriéndose grandes pedazos, hecho que debe generalizarse a todos los otros alimentos, porque una trituración detenida en la boca es una condición indispensable para toda buena digestión; la taquifagia determina perturbaciones digestivas. Las frutas azucaradas, piñones, almendras, avellanas, aceitunas, son altamente alimenticias por su grasa, albúmina y azúcares que contienen, pero son indigestas.

Llámanse «condimentos» a ciertas substancias de origen vegetal que se acostumbra a agregar a otras composiciones culinarias para hacerlas más sabrosas y estimulantes. Los condimentos ácidos, como el limón, el vinagre y otros vegetales preparados como vinagre, como las cebolletas, etc., son útiles al proceso digestivo estomacal el vinagre sobre todo, debe ser prodigado, tanto en los alimentos vegetales como en los animales, sin la prevención que una tradición injusta e inculcamentada ha lanzado sobre él, el ácido acético que contiene (fermentación de la del vino por el «mycoderma aceti») es siempre beneficioso a los alimentos. Las substancias alimenticias aderezadas con azúcar, son de gran aplicación al régimen normal, por ser el azúcar el alimento productor de energía muscular por excelencia, útilísimo para los deportes y para todos los casos en que la vida reporta un desgaste extraordinario de trabajo mecánico (soldados en maniobras y en la guerra, trabajadores manuales) entendiéndose con él, el consumo de tejidos propios y las reservas de glucosa orgánica. La miel, compuesta de glucosa, levulosa, y sacarosa, es un gran alimento dinamogénico. Los condimentos aromáticos, vainilla, canela, nuez moscada, yerbabuena, azahar, etc., contienen aceites esenciales aromáticos y son, en pequeñas dosis, buenos estimulantes de la digestión. El pimiento, clavo, mostaza, ajo, etc., son algo temibles por el exceso de excitación congestiva que engendran en las mucosas del aparato digestivo.

Dr. J. TARRUELLA

Doctor Díaz Caneja
OCULISTA
de la Beneficencia Provincial
Consulta diaria de once a dos.
Mayor Principal, número 23

Automóviles CITROEN

Representante exclusivo para PALENCIA y su PROVINCIA: **Valentín Calderón Martínez**

TARIFA CON BAJA DE PRECIOS, A REGIR DESDE EL 15 DE ENERO

Nuevo modelo B-14
Torpedo «standard», 5 plazas, 10 H. P. 5.500 Ptas. || Torpedo, gran lujo, 5 plazas. . . . 7.600 Ptas.
Conducción «standard», 5 plazas. . . 6.200 » || Conducción, gran lujo, 5 plazas. . . 8.550 »

Camioneta ULTIMO MODELO B.-15, conducción interior y toldo . 8.250 »

Los anteriores modelos se sirven con 5 ruedas, accesorios completos y freno a las cuatro ruedas, motores intensivos y perfeccionados.

Aviso importante: El comprador de automóviles Citroën, que así lo desea, puede utilizar el vale para elegir y recoger personalmente el coche en el depósito de Irún de la casa Citroën, única garantía verdad que, dada a la de un excelente funcionamiento y perfecta construcción, no puede ofrecer más que esta Agencia exclusiva.

REPARACIONES: MAYOR PRAL., 8 y TALLER ARTURO: AVENIDA DE C. DEL ALISAL, 14

Reparación de automóviles, piezas de recambio, fabricación de la casa Citroën garantizadas, stock, Michelin y Goodrich, aceites y grasas Vacuum y Climax, accesorios en general, lavadero de coches y garage. Precios sin competencia.

Representación exclusiva del gran coche de lujo y moda **CHRISLER**

Agente comercial: **ALFONSO G. DE VELASCO**.—Teléfono, 200

En breve, quedará instalada la EXPOSICIÓN DE AUTOMÓVILES en la calle MAYOR PRAL., núm. 8

Almacén de Vinos, Frutas y Aguardientes

Aurelio Cuesta Medina
MANUEL RIVERA, Letra A. (Junto a la Huerta Guadián)

En este nuevo almacén se encuentran siempre existencias de naranjas, mandarinas, paja de maíz, aceitunas, higos, VINOS DE TODAS LAS CLASES, ESCABECHES y demás artículos de temporada.

Consultar precios antes de hacer vuestros pedidos

Nadie más barato que este nuevo Almacén

La Hortensia

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Almacén de materiales de construcción

Hijo de Jesús Pérez

CASADO DEL ALISAL

(Casas de D. Eugenio Palomino)

¡Bajaron los precios...
DE LOS ACREDITADÍSIMOS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN QUE PARA CUBIERTAS Y REVESTIMIENTOS FABRICA **URALITA S. A.!**
Tuberías para conducciones con o sin presión.—Depósitos.—Canalones.—Chimeneas.—Arrimaderos y artonados DEKOR en todos los estilos.—Reproducciones de arte LENA.
Solicite precios y presupuestos, sin compromiso para usted, en la Sucursal en Palencia: MAYOR PRAL., 258.—Teléfono, 306.

Bombas centrífugas de baja y alta presión. Accionamiento directo y por correa
Pida V. proyectos y presupuestos a **NORBERTO MARCOS**
Avenida Casado del Alisal «LA CUBANA».—PALENCIA

Talleres Doncel

Fundición de piezas para la Industria y Agricultura.

Vertederas especiales para arados de igual calidad que los americanos.

Norias y bombas de gran rendimiento.

Avenida de Valladolid.—Teléfono, 257

PALENCIA

Arboles frutales y maderables

Grandes colecciones de rosales y zarpas de espárragos de dos años. Se venden. Catálogo gratis.

Dirigir los pedidos a Isidoro Valpuesta, Panaderas, núm. 5.

Concentración de reclutas del 3 al 5 de Marzo

Se llaman a filas a 38.000 hombres

VEINTE MIL CIENTO TREINTA Y CUATRO DESTINADOS A MARRUECOS

El 7 de marzo sorteo para África «El Diario Oficial» de Guerra publica hoy una Real O. C. disponiendo que los días 3, 4 y 5 de marzo próximo se concentren en las Cajas de reclutas del servicio ordinario del reemplazo de 1926, nacidos a partir de 1 de junio de 1905 y todos los que al ser incluidos en el alistamiento anual residían en América, Asia y Oceanía, cualquiera que sea la fecha de su nacimiento.

Se llama a filas a 38.549 hombres, distribuidos en las ocho regiones, Baleares y Canarias, A la primera región, corresponden 7.897, 2702, a Infantería; 1.190, a Caballería; 730 a Artillería; 1.970, a Ingenieros; 630 a Aviación; 225, a Intendencia; 200 a Sanidad, y 250, a la Brigada Obrera.

De la cifra total corresponden 20.134 a Marruecos, 7.790 a la zona oriental y 12.344 a la occidental.

Los reclutas que se encuentren sirviendo en el Cuerpo activo como voluntarios, continuarán en sus Cuerpos sin formar parte del contingente, excepto los que, como resultado del sorteo les corresponda ser destinados a los Cuerpos de África, los cuales formarán parte del contingente que se les asigna.

Los que acrediten haber servido con anterioridad en filas como voluntarios, de un año, obteniendo al terminar éste la categoría de sargento o suboficial serán destinados a Cuerpo y marcharán a sus casas con licencia ilimitada; los que no hubieran alcanzado las indicadas categorías, se incorporarán al Cuerpo que les corresponda ser destinados, sirviéndoles de abono en la primera situación de servicio activo el tiempo que como tales voluntarios sirvieron.

Los reclutas presuntos desertores que les corresponda servir en África serán distribuidos proporcionalmente entre los Cuerpos de dicho territorio a que la Caja facilite reclutas, y los que deben ser destinados a la Península se les dará el destino que previene el artículo 339 del reglamento. A los regimientos de Infantería de Marina no se destinarán reclutas presuntos desertores.

Los reclutas que se destinen a los Cuerpos permanentes de África sufrirán un sorteo el día 7 de marzo próximo.

En los grupos que se forman se incluirán todos los reclutas disponibles para su destino a Cuerpo, aun cuando al ser reconocidos en las Cajas resulten presuntos inútiles; los que falten a concentración con justificado motivo o resulten presuntos desertores; voluntarios ingresados en filas a partir de la revista de marzo de 1926, siendo incluidos estos últimos, así como aquellos que presenten certificados de haber servido en filas en el grupo correspondiente al Arma o Cuerpo en que sirven o han prestado servicio, para que si les corresponde ser destinados a África lo sean a un Cuerpo del Arma de procedencia.

Serán eliminados: los que sirven en los Institutos de la Guardia civil y Carabineros, los voluntarios en el Ejército y en Infantería de Marina ingre-

sados en filas antes de la revista de marzo de 1926 o sean clases de segunda categoría; los voluntarios en Cuerpos permanentes de África; los maestros armeros y los músicos de primera y segunda clase, así como también los que tengan concedidos los beneficios por denuncias de prófugos y desertores, los destinados de Real orden al Centro Electrotécnico, tropas de Aviación y Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor, que lo sufrirán en los respectivos Cuerpos inmediatamente después de efectuado su incorporación, para determinar el orden de preferencia para cubrir las vacantes que se produzcan en las unidades que dichos Cuerpos tienen establecidas en África.

Los que les corresponda servir en África y hayan perdido un hermano o hermanastro desde el año 1909 en las condiciones prevenidas por la Real orden circular de 10 de enero de 1914, o se encuentre en situación de desaparecido serán destinados a un Cuerpo de la península, próximo a la residencia de sus padres, siempre que acrediten esta circunstancia y la de ser el primero o único hermano que disfruta este derecho, antes de emprender la marcha para incorporarse al Cuerpo a que hubiera sido destinado. De igual beneficio disfrutarán los que tengan un hermano o hermanastro procedente de reclutamiento, sirviendo forzosamente por su suerte en Cuerpo de la guarnición permanente en dicho territorio, pero se incorporarán al Cuerpo de África cuando el hermano o hermanastro sea licenciado.

Caso de que en el sorteo correspondiera servir en África a dos hermanos concentrados en Caja, serán destinados a un Cuerpo de África el que voluntariamente lo solicite, y que caso de no ocurrir esto, el que haya obtenido el número más bajo, siendo el otro destinado a la península.

Los que soliciten ser destinados a Cuerpos permanentes de la guarnición de África, figurarán en cabeza de lista con los números más bajos del sorteo.

Los que hayan obtenido en cada grupo el número más bajo serán destinados al territorio de Ceuta, a excepción de los voluntarios, y por orden correlativo de menor a mayor se harán los destinos a los Cuerpos del territorio de Melilla.

Si alguno de los reclutas destinado al Cuerpo de África tuviera en tramitación expediente para la concesión de prórroga de primera clase por causas sobrevenidas, se continuará en el Cuerpo a que sea destinado.

Los días 7 y 8 se distribuirán los contingentes y el día 10 emprenderán los reclutas la marcha para su destino. Se publican también disposiciones para el destino a Cuerpo y concentración en las cajas y regiones.

Tomás del Mazo Andrés
Médico de la Beneficencia Municipal
Enfermedades de los niños
Medicina general
Consulta de 11 a 2 y de 6 a 7
Mayor Principal 139 y 141, 2.
(Pasaderas)

Charlas agrícolas

La cal en la Agricultura

La cal, labrador amigo, es uno de los cuerpos que se encuentran en las cenizas de las plantas, y de esta afirmación se deduce que éstas precisan de tal elemento para su alimentación. ¿En qué proporción precisan esta substancia?

Una buena cosecha de cereales extrae de la tierra unos 90 o 100 kilos de cal, las raíces, es decir, remolacha, patata, etc., unos 175, de 250 a 280 las plantas prateras y forrajeras y de 75 a 1 000 las arbustivas.

¿No será suficiente la adición anual de este principio fertilizante en la proporción antes citada?

No; si queremos que nuestras tierras de constitución media, se encuentren en condiciones de rendimiento máximo sin forzar las dosis de abonos minerales, tenemos que entregar al terreno la cal en proporción de 600 a 2.000 kilos de cal por año.

¿A qué es debida esta desproporción tan inmensa?

A que la cal en el terreno, además de servir como abono, es una verdadera y remuneradora enmienda.

En los terrenos arcillosos, la cal coagula la arcilla, con lo que se consigue corregir el principal defecto de esta clase de terrenos: su impermeabilidad al agua y la resistencia grande que oponen a desprenderse de ella una vez humedecidos.

Además, los terrenos arcillosos saturados de humedad, se calientan difícilmente, lo que hace que la vegetación en ellos sea lenta (importancia extraordinaria adquiere este defecto en nuestra provincia) y en cambio, como con la acción de la cal el agua circula más libremente, la desecación es más rápida y más rápido su calentamiento, lo que les transforma en más activos.

El humus o materia orgánica que todas las tierras deben contener, si han de ser susceptibles de su explo-

tación agrícola, necesitan de la cal, para que en ella se verifiquen dos fenómenos: primero, la nitrificación, y segundo la neutralización de su acidez que tanto perjudica a la vegetación.

Aun cuando hablemos un día más detenidamente de la nitrificación, vamos hoy a exponer a la ligera su proceso, para deducir la importancia de la cal.

Las substancias nitrogenadas del humus, se transforman por las bacterias nitrificantes, en amoníaco primero, que fácilmente se escapa a la atmósfera o es arrastrado en disolución por las aguas de lluvia; en ácido nítrico más tarde y en ácido nítrico después; si persistiera en este estado, escaso sería el beneficio que a la agricultura reportaría, ya que por su disolución en el agua por una parte se perdería y por otra al encontrarse las bacterias rodeadas de esta especie de atmósfera ácida, cesarían por completo en su labor; aparte de que en forma de ácido nítrico, no le pueden asimilar las plantas; es necesario, por tanto encontrar un medio de regenerar la atmósfera y de transformar este ácido en asimilable y para ello es imprescindible la cal, mejor dicho, el carbonato de cal, pues los fermentos o bacilos nitrificantes precisan el ácido carbónico para su vida, que queda a su disposición a medida que elaboran el ácido nítrico, que rápidamente se combina con la cal, formando el nitrato de cal, de fácil y rápida asimilación.

Martin FERNANDEZ

A los dueños de automóviles

Vicente Sardiner, mecánico especializado en reparaciones, se ofrece para hacerlas en las cocheras de los interesados, a precios económicos, dentro o fuera de la capital.
Avisos, Mayor Pral., núm. 256, 1.º

Un peso pluma

El periódico titulado «Diario de las Ocho de la Noche» publica una información según la cual vive en Berlín el hombre más gordo de Europa.

Se trata del joven Emilio Honhe, que tiene 21 años de edad.

Es hijo de padres normales y nació con un peso normal, pero cuando tenía 4 años ya pesaba 135 libras. Siguió engordando, y en la actualidad pesa, según se ha comprobado días pasados, 585 libras.

Tiene doce hermanos y hermanas, de los cuales cinco son también extraordinariamente gordos, aunque no pueden rivalizar con él.

Emilio Honhe pasa una vida poco agradable.

La mayoría de las puertas de las habitaciones de las casas resultan estrechas para él. No puede utilizar los «autos» de alquiler ni subir a los tranvías, porque su voluminosa humanidad no puede penetrar por las portezuelas de estos vehículos.

Suda constantemente, y casi siempre está acatarrado.

Ha tenido que renunciar a las casas donde no hay ascensor, y nunca anda a pie más de cien metros seguidos.

Come mucho, pero no tanto como haría creer su gordura excesiva. Muchos hombres de carnes escasas se alimentan más copiosamente que él.

Varios médicos le reconocieron recientemente, y dijeron que está bien constituido y que puede vivir durante muchos años. Esto le ha animado a aceptar un contrato que le ofrecía un empresario yanqui, el cual quiere exhibirlo por los circos de los Estados Unidos.

Este empresario ha hecho que le construyan en un transatlántico alemán un camarote muy ancho y con una gran puerta, para que en él pueda hacer cómodamente su viaje a América el hombre más gordo de Europa.

Emilio Honhe se enteró recientemente de que había en París un Club de los Cien Kilos. Como algunos amigos invitaran a enviar su adhesión, dijo que él no podía formar parte de una Sociedad compuesta de gentes de tan pocas carnes.

Lucio G. de Medina

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en las operaciones de Créditos, Préstamos, Descuentos y otras que realizan los Bancos de España, Castellano, Español de Crédito y Herrero.

Compra-venta de valores del Estado e Industriales, Nacionales y Extranjeros a plazos y al contado. A los compradores les entrega siempre para su garantía la póliza correspondiente.
Escritorio: Barrio y Mier, 14, pral. PALENCIA

Crónica Municipal

Regreso del alcalde

Ha regresado de Madrid el alcalde de la ciudad, señor conde de Castilfalé.

Viene muy satisfecho de la marcha de las gestiones que realiza en pro de diversos asuntos municipales.

El ministro de Gracia y Justicia prometió al señor Muñoz Jalón conceder una subvención para terminar las obras de la nueva Audiencia provincial.

El de Instrucción Pública, señor Callejo, también prometió atender debidamente el expediente del nuevo edificio para Escuela Normal de Maestras.

El jefe de Servicios municipales, comandante Abarca, vendrá a Palencia en la próxima semana, para emprender la reorganización de la Guardia y cuerpos de serenos consumidores.

Notas de Hacienda

Posesión

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo tenedor de libros, don Gerardo López García.

Es el número 1 de las últimas oposiciones y procede de Valladolid.

Macho San Millán

MÉDICO DENTISTA

Mayor Pral., 14, 2.º PALENCIA

Miguel de Aldecoa

DENTISTA

Sucesor de IBÁÑEZ

Domingos consulta en Carrión

Mayor Pral., 35.—T. 112

PALENCIA

A. SANDINO, ELECTRICISTA

Reparaciones eléctricas. Contadores eléctricos. Materiales eléctricos. Aparatos eléctricos. Acumuladores eléctricos. Lámparas eléctricas.

PRECIOS DE FÁBRICA

Seguridad y economía

Despacho y taller eléctrico: Mayor Pral., núm. 7.—Palencia

Anuncios por palabras

IMPORTANTE Cia. de Seguros necesita agentes en Palencia y Ayuntamientos importantes de la provincia. Para informes dirigirse a José Botas Campo, Fernando Merino, 6, 2.º, León.

SE VENDE (por haber arrendado) dos mulas de 4 y 5 años, talla 6 dedos y a toda prueba. Pantaleón Frechoso, en Cisneros.

AMA DE CRIA. Se necesita para criar una niña de diez días. Detalles, en San Cebrían de Campos, Cristino Rebollos.

PIANO. Vendo uno vertical cuerdas cruzadas, al contado, o a plazos, o se cambia por otro pequeño para estudio. Emillano Melero en Villarramiel.

SIRVENTA, se necesita, preferible que sepa de cocina. Para informes, Juan Delgado. Juan de Castilla, 2, Palencia.

OFICAIL carretero. Se necesita impuesto en el oficio, en el Taller de Isaac Gallardo, en Santoyo.

SE VENDE un carro en buen uso, para mulas tracladas, con arnajes; y una burra de ocho a nueve años. Para informes, en Lomas, Angel Granja.

POR CAMBIO de tracción, se vende un par de burros de media edad, 6 cuartas alzada, dedicados a la labranza, y un carro para los mismos, de volera. Para tratar, con su dueño, Félix Bravo, en Bascos de Ojeda.

SE VENDEN 100 chopos lombardos, maderables, juntos o separados. Para tratar, en Villoldo, Emiliano Helguera.

SE VENDE un caballo de 3 años, enganchado, y arreo. Para tratar, en Autilla del Pino, con Epifanio Martínez.

VENDENSE 37 ovejas emparejadas, un carnero y 5 chivas, de éstas, 3 próximas a parir y 2 caincinas. También se vende macho y mula de media edad; alzada 7 cuartas, 5 a 6 dedos; un carro de varas, nuevo y equipado; una máquina aventadora de Pedrosa del Rey, y una burra de media edad. Dirigirse a Frutos Martín, Pedraza de Campos.

SE VENDE una vaca, segundo parto: 45 cuartillos de leche, y un piano manubrio de 65 martillos y música moderna. Eugenio Pajares, Paredes de Nava.

VENDENSE macho, cerrado; a toda prueba. Santiago Pérez Buey, en Becerril de Campos.

SE TRASPASA, en Palencia, acreditada casa viajeros, próxima calle Mayor y estación, por enfermedad de su dueño, cede negocio. Informarán en esta Administración.

SE NECESITA oficial barbero, para las Minas de Orbó. Dirigirse a José Castañeda. Barbería. Aguilar de Campoo.

SE VENDE una corta de chopos; en San Román de la Cuba, don Jesús Barbán Delgado.

SE VENDEN 2 vacas holandesas, de 3 y 6 años; paridas de 30 días; dando abundante leche. Zenón Yagüez, Sotobañado.

PELUQUERIA SANTIAGO. Se desea dependiente.

VENDENSE caballo semental, de cinco años, negro, alzada un metro setenta y cinco centímetros, sin haber cubierto, de sangre cruzada, es de los mejores que hay en España, como así se ha probado. Dirigirse a José Quijano, Renedo de la Vega.

SE VENDE un caballo semental, raza holandesa. Para informes, en esta Administración.

VENDENSE una yegua, 7 años a marzo; alzada; la marca; se da barata. Adolfo Herrero. Arenillas de San Pe layo.

VENDENSE dos mulas empeladas, de muy buenas formas y buen trabajo; de 5 años, 5 dedos; a toda prueba. Vidal Acero, en Villaherreros.

SE VENDEN 230 kilos de miel de calidad inmejorable. Para tratar, con su dueño, en Villorquite de Herrera. Casimira Fernández.

VENDENSE vacas, terneras y cerdos cebados, de todas las clases; a precios económicos. Calle Panaderas, número 21. Jesús Martín.

GUARDIA civil retirado, con pocas pretensiones, desea oficina o casa; análoga, dentro de la capital. Razón en esta Administración.

VENDENSE 15 ovejas emparejadas. Dirigirse a don Virgilio Fernández, Amayuelas de Arriba.

CHICO. Se necesita en la casa Olegario.

Venta de Vides Americanas

Labradores: no compréis vides sin antes visitar las acreditadas que posee Santos Gurguei. Haciéndolo así, os convenceréis de su buena calidad. Única casa de venta en Palencia, Puente de Hierro (primera huerta). Para pedidos y condiciones, en la misma a Isidoro Robles.

“AURORA”

Compañía Anónima de Seguros

(Fundada en 1900)

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1908.

	PESETAS
Capital social (10.000.000 de pias.): Suscrito y desembolsado.	4.500.000
Reservas voluntarias.	4.500.000
Reservas obligatorias (Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1909).	1.529.545'70
Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1924.	28.782.169'65

Domicilio social: BILBAO

Delegaciones principales: BARCELONA—Calle Cortes (Gran Vía) n.º 620. En edificios MADRID—Paseo de Recoletos, n.º 6. de su propiedad

Subdirecciones y Agencias en todas las capitales de provincias y localidades más importantes.

(Anuncio autorizado por la Jefatura Superior de Comercio y Seguros con fecha 9 de Octubre de 1920).

Subdirección en Palencia: D. Aquilino García, Mayor, 71, 5.º

AGENCIA GENERAL: LA FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA: Casa Social, Mayor 15.

Sub-Agencias: Los Sindicatos Agrícolas de la provincia.

DENTISTA

E. GONZALEZ RUBIO

Don Sancho, 11, PALENCIA.—Teléfono 37

Grandes EXISTENCIAS y variado SURTIDO de

Calzos y bujes de ALAEJOS
Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
EN LA FUNDICIÓN de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid) ALAEJOS

AUTO ALQUILER BAHAMONDE Teléfono 301

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS
DOLOR DE ESTÓMAGO DIARREAS EN NIÑOS
DISPEPSIA ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA FLATULENCIAS
OBRA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños Incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.
Cada una una botella y se notará pronto que el enfermo come más, duerme mejor y se nutre, curándose de seguir con su vida.
23 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES 5 pesetas botella, con medicación para unos ocho días
Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Grandes Criaderos de Vides Americanas
De José Rodríguez Vidal
VILLAMARTIN DE VALDEORRAS (ORENSE)
La más importadora y exportadora de la región (clases seleccionadas) y de toda producción, exclusivamente para las regiones atacadas de Mildew y Oidium; reconocidos sus viveros por la Sección Agronómica de la provincia; 35 años de existencia. Estos viveros cuentan con cepas madres, las de más duración hasta la fecha; 26 años de exportación, y plantaciones en las provincias de León, Palencia, Valladolid y también Puerto Rico.
Para más detalles, dirigirse a mis representantes: Palencia (capital), a don Juan Delgado, Juan de Castilla, 2. En la provincia, a don Emilliano Herrero, Requena de Campos.

Del Gobierno civil

La escasez de vagones

Una comisión de vecinos de Osorno estuvo en el Gobierno civil a suplicar al señor Cuesta Fernández...

Los comisionados traían la representación de numerosos pueblos, incluso de la provincia de Burgos.

El gobernador se ha dirigido de nuevo al director general de Abastos, trasladándole la demanda de agricultores, industriales y comerciantes.

Visitas

Cumpimentaron a nuestra primera autoridad, el alcalde de la capital, señor conde de Castilfalé...

La Junta de Abastos

Mañana a las cinco de la tarde celebrará sesión la Junta provincial de Abastos.

Película prohibida

El director general de Seguridad, telegrafía dando cuenta de que ha sido prohibida la proyección de la película titulada «El Batelero del Volga»...

EL PROXIMO MARTES

ACONTECIMIENTO TEATRAL

De tal puede calificarse el debut que tendrá lugar el próximo martes 8, en el Teatro Principal...

Al interés que despierta la insuperable labor artística de Amalia Sánchez Arriño, Isabel Barrón y Alberto Romea...

El día siguiente, 9, se representará la opereta, sin música, de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Hernández...

Dicha declaración ha sido preparada por el señor Marx. Su texto será bastante extenso, y en ella se tratará de todas las cuestiones de política interior y exterior...

El sábado, después del debate político, se fijará el orden del día para las sesiones siguientes de la actual legislatura.

No se sabe todavía si los debates se abrirán inmediatamente, o si, por el contrario, serán aplazados hasta el viernes.

Se espera que los comunistas presentarán una moción de censura contra el Gobierno.

Notas de Sociedad

Natalicio

En León ha dado a luz con toda felicidad una robusta y hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido amigo el culto contable de la Federación Católica Agraria...

Madre e hija se encuentran en buen estado de salud. Sea enhorabuena.

Coto Redondo denominado

«Las Charcas»

Situado entre la carretera de Carrión a Palencia, a quince kilómetros de esta última y con auto de línea diario, que pasa por la casa. Con hermoso y amplio caserío, varias viviendas, corrales, cuadras, tenadas, pajares, paneras, huerta con aguas abundantes, etc.

Vida Religiosa

Adoración nocturna

Esta piadosa asociación celebrará la junta general ordinaria en el Palacio Episcopal, el próximo domingo 6, y hora de las 12 de su mañana...

El Consejo Superior Diocesano ruega encarecidamente la asistencia de todos los adoradores activos, honorarios y tarsiños.

El R. P. Gonzalo Barrón

Dentro de pocos días llegará a esta ciudad el R. P. Barrón, de los Sagrados Corazones, en su propaganda Apostólica en favor del Reinado social de Jesucristo.

Con tal motivo se celebrarán hermosas fiestas religiosas en la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle y además, otros actos de propaganda en los Colegios de Religiosas y Seminario de la capital...

Por eso hemos de procurar aprovecharnos todos de las sabias lecciones que nos da el celoso religioso, a fin de que nos animemos a entrar de lleno en el servicio de Rey tan bueno y poderoso, a quien todos los seres deben glorificar.

Dejemos por unos momentos nuestros afanes terrenos y demos a estos negocios religioso-sociales la atención de nuestra mente y los anhelos de nuestros corazones.

Así conseguiremos coadyuvar con nuestra conducta al establecimiento de una obra, que será la salvación de este mundo tan agitado y perturbado por las pasiones humanas.

Alemania

Preparando la declaración ministerial

El Gobierno del Imperio ha celebrado una reunión, cuyo objeto era terminar la redacción del texto de la declaración ministerial, que será leída hoy en el Reichstag.

Dicha declaración ha sido preparada por el señor Marx.

Su texto será bastante extenso, y en ella se tratará de todas las cuestiones de política interior y exterior, así como de las normas adoptadas por los partidos de la coalición.

El sábado, después del debate político, se fijará el orden del día para las sesiones siguientes de la actual legislatura.

No se sabe todavía si los debates se abrirán inmediatamente, o si, por el contrario, serán aplazados hasta el viernes.

Se espera que los comunistas presentarán una moción de censura contra el Gobierno.

El acuerdo sobre el desarme

Los periódicos publican, sin hacer comentario alguno, las comunicaciones oficiales y las informaciones de París acerca del acuerdo relativo a la cuestión del desarme.

Tan sólo la «Deutsche Zeitung», ultranacionalista, declara que Alemania ha experimentado una gran derrota política, militar y económica.

El problema de Tánger

El periódico «Heraldo» de Marruecos publica un artículo de su director en el cual dice que Tánger debe ser español. Añade que en Tánger se incubaba el germen de una discordia internacional...

Para conmemorar las bodas de plata del rey

Hecho público el proyecto del Gobierno, de celebrar con la mayor solemnidad la fecha en que se cumplen los veinticinco años de reinado de don Alfonso XIII...

En ese Centro docente estarán reunidas con las Facultades universitarias el Colegio Mayor, bibliotecas, laboratorios y gabinetes de investigación...

Constituye la inauguración de la Ciudad Universitaria una gran ilusión del monarca, que desea vincular su nombre a ese gran centro de la cultura española.

Para allegar recursos para construirla se cree que el Gobierno dictará una disposición autorizando la celebración de un sorteo extraordinario de la Lotería Nacional.

Texto de las proposiciones británicas

Hoy se ha publicado el texto de las proposiciones británicas presentadas el día 17 a los Gobiernos de Canton y de Pekín. Son las siguientes:

Primera. El Gobierno británico está dispuesto a reconocer la competencia de los Tribunales chinos modernos en todos los asuntos que afectan a los súbditos ingleses...

Segunda. El Gobierno de Su Majestad está dispuesto a reconocer la validez de las leyes justas de China sobre la nacionalidad.

Tercera. El Gobierno está dispuesto a aplicar, en cuanto sea posible, el Código comercial y el Código civil de China en los Tribunales británicos de esa nación...

Cuarta. El Gobierno británico está dispuesto a permitir que los súbditos británicos de China paguen los impuestos legales y regulares de la Hacienda china siempre que los súbditos y las mercancías británicas sean tratados del mismo modo...

Quinta. El Gobierno británico está dispuesto a estudiar la aplicación en los Tribunales británicos de China del Código penal chino una vez que haya sido promulgado...

Sexta. El Gobierno británico está dispuesto a discutir y a negociar asuntos particulares, atendiendo a las circunstancias de cada puerto, para modificar la administración municipal de las concesiones británicas de China hasta igualarlas a la Administración china de las concesiones ya caducadas...

Séptima. El Gobierno británico está dispuesto a aceptar en principio que los misioneros británicos no tengan derecho a comprar tierras en el interior de China...

Con estas proposiciones O'Malley, delegado británico en Hankeu, entregó al ministro de Negocios Extranjeros de Canton la siguiente nota:

«Una vez que se ha llegado a un acuerdo satisfactorio en lo que se refiere a las concesiones británicas de Hankeu y Kni-Kiang y desde el momento que el Gobierno nacionalista ha dado la seguridad de que no intenta mudar el Estatuto de las concesiones británicas en los establecimientos internacionales sino por medio de negociaciones...

Marruecos

Contra los bandoleros

Las fuerzas aéreas han bombardeado extensamente los adueros de la zona insubmisiva y otros que servían de refugio a las partidas de bandoleros.

Las mejazinas y las idalas adictas y otras fuerzas jafifianas dan fuertes batidas en los sectores de contacto de las cabilas de Sumata.

La artillería del campamento de Robba ha destruido el aduar de Maixara, donde se habían presentado algunos bandidos.

En Beni-Sicar, una emboscada sobre el Lucus logró sorprender a una banda del Ajmás, que intentaba atravesar el río para filtrarse en los poblados adictos.

Procedente de Beni-Aros y de Beni-Ider han llegado a Tetuán 30 prisioneros, escoltados por un destacamento de la guardia jafifiana...

La cuestión naranjera en Levante

En el expreso de Madrid llegaron esta mañana el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, Sr. Castedo; el general Gómez Núñez, el director general de Agricultura, el director general de Abastos...

Después de las presentaciones de rúbrica, los viajeros ocuparon los coches del gobernador civil y del alcalde, y se dirigieron al Hotel Palace, donde se hospedaron.

Después de la recepción, giraron los viajeros una visita a los flaglados, donde presenciaron el funcionamiento de las juntas inspectoras...

Después de un breve descanso, se trasladaron al restaurante. Termas Victoria, donde se está celebrando un banquete...

De Ali-ante, Murcia y Castellón han llegado ya los vocales de la Junta Nacional y representaciones de las entidades sindicales.

Después de la recepción, giraron los viajeros una visita a los flaglados, donde presenciaron el funcionamiento de las juntas inspectoras...

Después de un breve descanso, se trasladaron al restaurante. Termas Victoria, donde se está celebrando un banquete, al que asisten las autoridades y muchos invitados.

Compañie Generale Transatlantique

LINEA DE NUEVA YORK. Saldrán de VIGO directamente para NUEVA YORK los hermosos y rápidos vapores: 5 de Marzo «Roussillon»...

Antonio Conde, Hijos

Calle de Luis Taboada, núm. 4.—Apartado de Correos, núm. 14, VIGO.

Mosto «Natura»

Este rico zumo de uva, es el predilecto para sanos y enfermos. Venta Comestibles.

Alcance telefónico

En Palacio

Han despachado esta mañana con el monarca, los ministros de Instrucción, Fomento y Trabajo.

El rey fué cumplimentado por el exministro de la Guerra, general Villalba y el dimisionario señor Barrera.

A continuación recibió el monarca una numerosa audiencia militar.

Reorganización del Cuerpo de ingenieros militares

«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica un Real decreto reorganizando el Cuerpo de Ingenieros militares.

Se compondrá en lo sucesivo de seis regimientos de cazadores, dos de ferrocarriles y uno de pontoneros.

Los servicios de Aerostación continuarán como hasta ahora, y se formará un regimiento de radiotelegrafistas.

La consolidación de obligaciones

Hasta el día 2 inclusive se han convertido 5.648 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro.

Hoy se convirtieron 370 millones. Faltan datos de 24 Sucursales.

Y como de la emisión de Febrero queda poco más de cien millones, que han de darse por convertidos, hacen un total de más de 4.100 millones.

Mañana cerrará el Banco sus puertas a las seis de la tarde, pero se servirá a cuantos a esa hora estén dentro del edificio.

Ya se sabe que el término del empréstito es mañana para toda España, excepto para Canarias, que terminará el día 7.

El tráfico de naranja

Publica hoy la «Gaceta» una Real orden del ministerio de Fomento:

1.º Prorrogar por otros tres meses más, a partir del 5 de Febrero de 1927, la actuación de la Delegación especial afectada a la segunda División de ferrocarriles y encargada en Valencia de la regulación del tráfico de naranja...

NOTICIAS Y GACETILLAS

Pacientes asistidos y lesiones que sufrieron: Angel García, de 5 años, contusión en la región nasal. Severino Muñoz, de 31, erosiones en la mano derecha. Gabriel Burgos, de 9, contusión en la cabeza. Angel Vega, de 43, contusión en el pie izquierdo.

Holland-América Line-Rotterdam

Table with shipping schedules for Holland-América Line, listing destinations like Bilbao, Gijón, Coruña, and Vigo, along with departure dates and times.